

DEUTSCHER APOTHEKERTAG 2022 – MÜNCHEN

Hauptversammlung der deutschen Apothekerinnen und Apotheker

Antragsteller: Apothekerkammer Berlin

Antragsgegenstand: Hinweis auf Augentropfenverpackungen (1)

Eingangsdatum:

Antrag

Die Hauptversammlung der deutschen Apothekerinnen und Apotheker fordert die Pharmazeutischen Unternehmer und Medizinproduktehersteller auf, für Zubereitungen zur Anwendung am Auge eine einheitliche Kennzeichnung (z. B. im Sinne eines einheitlichen Piktogramms) für die Verträglichkeit mit harten und weichen Kontaktlinsen auf der Verpackung anzubringen.

Begründung

Auf Verpackungen von Augentropfen und -suspensionen gibt es derzeit keine einheitliche Kennzeichnung der für Apotheker:innen und Patientinnen und Patienten oftmals wichtigen Information, wie die Produkte mit dem Tragen von harten und weichen Kontaktlinsen kompatibel sind. Die Informationen sind oftmals schwer auffindbar, weil sie an unterschiedlichen Stellen in Gebrauchsinformationen und in der ABDA-Datenbank abgebildet werden (oftmals z.B. unter „Allgemeine Hinweise zur Anwendung“ oder „Art und Dauer der Anwendung“). Um an dieser Stelle die Arzneimitteltherapiesicherheit zu erhöhen, sollten die Hersteller von Augentropfen eine einheitliche und leicht zu erfassende Kennzeichnung direkt auf der Verpackung anbringen. Auch eine strukturierte Aufnahme dieser Information in die ABDA-Datenbank wäre hier hilfreich.

Berlin, 1. Juli 2022

Dr. Kerstin Kemmritz
Präsidentin

Dr. Eva Göbgen
Vorstandsmitglied